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Rückblick Saison 2023 
 
Es war wieder ein anspruchsvolles Jahr 2023. Das erste Jahr nach Corona, 
wieder mit „normalen“ Voraussetzungen. Leider haben die Corona Jahre 
deutliche Spuren hinterlassen. Entgegen dem Trend in den Ballungsgebieten, 
leiden die Vereine im ländlichen Raum stark unter Mitgliederschwund. Der 
Tennissport hat nicht mehr den Stellenwert und führt zu einem 
Vereinssterben auf dem Land. Letztes Jahr haben sich zwei Vereine aus dem 
TK35 abgemeldet. Dazu kommt die sinkende Bereitschaft sich ehrenamtlich 
zu engagieren. Auch dieses Phänomen müssen wir leider in unserem Verein 
feststellen. 
Dies zeigte sich schon zu Beginn der Saison. Nachdem unser langjähriger 
Partner bei der Frühjahrs-Platzinstandsetzung sein Geschäftsbetrieb zum 
Ende des Jahres 2022 eingestellt hat wurde aus Kostengründen die 
Entscheidung getroffen die Plätze in Eigenregie herzurichten. Nur durch den 
überdurchschnittlichen Einsatz einzelner Mitglieder und unseres Platzwartes 
Christoph konnten die Plätze rechtzeitig fertiggestellt werden. Platz 5 wurde 
nicht mehr hergerichtet. 
Anzumerken möchte ich, das die Bereitschaft Arbeitsdienst zu leisten bei den 
weiblichen Mitgliedern höher scheint als bei den männlichen! 
Vielen Dank hier noch einmal allen die tatkräftig mit angepackt haben.  
 
Grundsätzlich war unsere Anlage über die Saison hin in einem sehr guten 
Zustand. Hier danken wir unserem Platzwart Christoph und unserem grünen 
Platzwart Herrn Julius. Leider hat Herr Julius mitgeteilt das er aus privaten 
Gründen die Arbeit nicht mehr durchführen möchte. 
 
Zum Saisonbeginn mussten für alle Plätze neue Netze angeschafft werden da 
diese im Winter 2022/2023 durch Mäusefrass zerstört wurden. Dies schlug 
mit ca 2000,- zu buche. 
 
Auf Grund der finanziellen Situation des Vereins konnten keine 
nennenswerten Investitionen getätigt werden. Ausgefallenen Geräte, wie z.B. 
die Spülmaschine und der Konvektomat konnten leider nicht gegen neue 
Geräte ersetzt werden. Viele technische Geräte kommen mittlerweile an an 
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ihr Haltbarkeitsgrenze. (Rasenmäher, Pumpe für Beregnungsanlage usw.) 
 
Mit großer Besorgnis schauen wir auf die Gesamtfinanzielle Situation. 
Steigende Kosten für Energie/Versicherungen und ganz besonders auch die 
Abgaben an den Verband sind hier zu nennen. Kostensteigerungen von bis zu 
40% in einzelnen Bereichen sind keine Seltenheit. Nur durch Einsparungen an 
anderen Stellen konnte eine Beitragserhöhung in den vergangenen Jahren 
ausbleiben. Uns fehlen ganz klar Mitglieder! 
Mitgleidergewinnung ist aber nicht ausschließlich eine Sache des Vorstandes. 
Hier sind alle Mitglieder gefragt sich einzubringen. 
 
Viele Ideen und Projekte konnten einfach aus Kapazitätsgründen nicht 
angegangen bzw. umgesetzt werden. Die Überlegungen für die Installation 
einer Flutlichtanlage für zwei Plätze oder der Umbau von ersten Plätzen auf 
eine Ganzjahresbespielbarkeit und damit Wassersparender Bewirtschaftung 
konnten nicht weiterverfolgt werden. 
Hier nochmal die Bitte an alle Mitglieder sich aktiv daran zu beteiligen. 
 
Unsere Mitgliederzahl liegt im Schnitt über das Jahr bei ca. 200. Hiermit 
gehören wir zwar noch immer zu den größten Vereinen im Tenniskreis 35, 
sind aber in dieser Größe in einem kritischen Bereich. Die Unterhaltung eines 
so großen Vereinsheims für die Anzahl an aktiven Mitgliedern steht fast in 
keinem Verhältnis zu den Kosten. 
Wie vielleicht viele aus der Presse entnehmen konnten plant die Stadt die 
Umwandlung des bisherigen Sportgeländes in der Stadt zum Gewerbegebiet. 
Dies hat zur Folge das für den Sportverein TSV eine neue Anlage geplant 
werden muss. Vielleicht entstehen hier ja Synergieeffekte die wir evtl. dann 
nutzen könnten. Die Planungen seitens der Stadt haben erst begonnen. 
 
Glücklicherweise war die Saison nicht ganz so trocken von der Witterung wie 
die Saison 21 und 22. Dadurch konnte der Wasserverbrauch erheblich 
gesenkt werden. Die untere Wasserbehörde hatte uns in den Vorjahren 
jeweils die Entnahme von Wasser aus der Eder zur Saisonmitte untersagt und 
mit hohen Strafen gedroht. Nach der Ankündigung im Jahr 2023 konnte aber 
darauf verzichtet werden. Aber auch hier liegt ein hohes finanzielles Risiko für 
den Verein. 
 
Die Auslastung der Platzanlage war über die Saison hin befriedigend. 
Allerdings waren auch nur wie bereits erwähnt 6 Plätze spielbereit. Engpässe 
bei der Verfügbarkeit gibt es aber schon lange nicht mehr. Zu den sportlichen 
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Aktivitäten 2023 wird Knut Wienbeck noch etwas sagen. 
 
Zum Abschluss meines Berichtes möchte ich mich ganz besonders bei meinen 
Vorstandskollegen für die gute Zusammenarbeit bedanken. Weiterhin möchte 
ich mich bei unserem grünen Platzwart Herrn Julius für die geleistete Arbeit 
bedanken und natürlich auch bei Christoph unserem Platzwart. 
 
Danke. 
 
 
 
 


